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В. Н. Васильев, 
председатель Совета ректоров вузов Санкт-Петербурга 

 
Безусловно, выборы ректора — это ваш 

выбор, ваше решение. Я хотел бы объяснить 
свое присутствие на вашей конференции 
двумя причинами.  

Первая причина заключается в том, что 
Герценовский университет является системо-
образующим высшим учебным заведением 
санкт-петербургской системы выс-шего обра-
зования. По моему мнению, он по определе-
нию является ведущим университетом России: 
если Герценовский университет является сис-
темообразующим в Санкт-Петербурге, то, без-
условно, это лидер и общероссийской системы 
высшего профессионального образования. 

Вторая причина заключается в том, что 
Геннадий Алексеевич является заместителем 
председателя Совета ректоров, который пред-
ставляет систему высшего профессионально-
го образования Санкт-Петербурга (это 103 
высших учебных заведения, 400 тыс. студен-
тов, 30 тыс. человек профессорско-
преподавательского состава и 70 тыс. сотруд-
ников). Заседания Совета ректоров — это не 
просто наши представительские встречи. Мы 
проводим политику развития высшего обра-
зования, определяем место и статус высшего 
профессионального образования для нашей 
страны. Поверьте мне, это работа не только в 

Санкт-Петербурге, но это работа и с Государ-
ственной Думой, и с Правительством РФ, она 
достаточно напряженная, иногда компро-
миссная. Естественно, что на Геннадии Алек-
сеевиче как на заместителе председателя Со-
вета ректоров лежит громадная работа по за-
щите всей системы российского образования. 

Это, я бы сказал, подвижническая работа, 
это и позиционирование системы высшего 
профессионального образования в средствах 
массовой информации, это и постоянные 
дискуссии, и так далее. Совет ректоров ува-
жительно относится к Герценовскому уни-
верситету, потому что университет развива-
ется стабильно, последовательно, целеуст-
ремленно, без ориентации на какие-то конъ-
юнктурные соображения. Личность Геннадия 
Алексеевича играет здесь, на наш взгляд, од-
ну из основных ролей.  

Естественно, я не собираюсь вас агитиро-
вать, да и не имею на это права, но высту-
пающие передо мной характеризовали Ген-
надия Алексеевича совершенно правильно. 
Хочу сказать, что мнение президиума Совета 
ректоров вузов Санкт-Петербурга полностью 
совпадает с мнением предыдущих высту-
пающих.   

Спасибо за внимание. 
 
 

В. И. Богословский, 
ученый секретарь университета 

 
Уважаемые делегаты конференции, 

коллеги! 
Из только что прослушанного емкого 

и содержательного отчета ректора наше-
го университета Г. А. Бордовского еще 
раз со всей очевидностью стали ясны 
серьезные и качественные позитивные 
изменения в жизни нашего университета 
за последние годы, способствующие ук-
реплению его авторитета и повышению 
статуса в мировом и российском образо-
вательном пространстве.  

Безусловно, очевидно, что важнейшей 
частью жизни университета является его 
научно-исследовательская деятельность. 
Естественно, что всегда и по справедли-

вости научные достижения университета 
связываются с талантом, энергией, уси-
лиями наших ученых и научных коллек-
тивов. В университете сформировалась 
оригинальная система научно-исследо-
вательской деятельности, динамичная по 
своему развитию и адаптивная к посто-
янным изменениям во всех сферах жизни 
общества. Сегодня на кафедрах и науч-
ных подразделениях ведутся фундамен-
тальные и прикладные исследования в 
рамках 21 отрасли наук, объем финанси-
рованной научной деятельности вот уже 
второй год подряд существенно превы-
шает 50 млн руб. Ежегодно свыше 70 на-
учных проектов выполняется в рамках 


